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Covid-19 : les jeunes répondent présent

Dans quelle étrange situation nous a plongés l’arrivée du Covid-19 ! En quelques jours, nous voilà à la merci d’un virus énigma-
tique, capable de se répandre sournoisement grâce à des porteurs asymptomatiques, capable aussi de frapper sévèrement, voire 
mortellement. Toutes nos relations sont chamboulées ; le voisin, le proche, la personne rencontrée par hasard, le membre de la 
famille, tous deviennent de potentiels porteurs et transmetteurs de virus, exigeant de notre part moult précautions pour ne pas 
être infectés. De nombreux travailleurs voient leur activité professionnelle perturbée quand elle n’est pas stoppée net. Concerts, 
culture, pratique religieuse, vie sociale, écoles, tout se paralyse en un éclair. Les personnes âgées ou souffrant de maladies 
préexistantes sont présentées comme « à risque », justifiant ainsi une mise à l’écart temporaire. Oui, d’un jour à l’autre, notre 
manière de vivre a été balayée, et il a fallu se réorganiser.

Le service du bénévolat , dont la majorité des aidants sont des retraités âgés de plus de 65 ans, s’est retrouvé en grande difficulté. 
Que faire dans ces conditions ?

La JCO – Jeunesse Culturelle d’Orsières puis la JAC – Jeunesse Active de la Côte se sont mises alors à disposition, proposant 
spontanément leur aide. Entretien avec Emile Thétaz président de la JCO et Anthony Lattion président de la JAC.

Emile et Anthony, comment a commencé votre implication 
dans le service de bénévoles ?
Emile : L’idée nous est venue dès que nous avons appris la mise en 
place des restrictions. Il nous a d’emblée paru évident de mettre 
nos forces à disposition.
Anthony : Par la magie de Facebook, tout est allé très vite. La 
Jeunesse d’Orsières se met à disposition, le lendemain la Jeunesse 

de la Côte lui emboîte le pas. Dans l’élan, toutes les Jeunesses 
valaisannes se proposent d’aider les aînés. Magnifique ! 

Les débuts ?
Emile : Les deux groupements ont œuvré ensemble, de manière 
à être performants et nous avons collaboré avec l’Administration 
communale et le service de bénévolat. 

La JAC lors de la traditionnelle fête du pain à Reppaz.
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Anthony : Nous avons vu d’entrée les limites de Facebook. Les 
personnes plus âgées sont bien moins habituées à ce genre de 
communication directe. Nous avons opté alors pour un flyer tous 
ménages, dont les coûts ont été supportés par la commune.

Ensuite…
Emile : Par l’intermédiaire de l’administration communale, 
toutes les personnes âgées de plus de 65 ans ont été contactées, 
pour connaître leurs besoins et leurs desiderata. Ce qui a permis 
de mieux cibler le volume de l’aide nécessaire. 
Anthony : Roxanne Di Blasi Giroud, animatrice socioculturelle 
pour la jeunesse et la cohésion sociale, a reçu le mandat de gérer 
le bon fonctionnement de l’aide apportée. C’est elle qui nous 
indique les actions à mener. 

Comment vous organisez-vous ?
Emile : Une fois le planning connu, nous contactons les différents 
membres susceptibles de pouvoir réaliser ces aides. 
Anthony : Whats’App nous est d’un précieux secours. Chaque 
association de jeunes a son « groupe » de bénévoles. A travers ce 
moyen, chaque membre peut savoir ce qu’il faut faire et se propo-
ser pour l’accomplir, le tout en un temps record.

Une de vos actions : 
Emile : La JCO a effectué plus de 120 commissions pour les  

personnes âgées. Celles-ci font leur liste et la mettent dans un 
endroit convenu avec l’argent nécessaire. Nous allons faire 
les achats et rapportons le tout à domicile. Nous sonnons à  
la porte, et pour respecter les prescriptions d’usage, nous recu-
lons pour maintenir la distance recommandée. Depuis peu, 
nous devons porter un masque lors de la distribution des achats.  
Nous nous assurons alors que tout va bien pour les personnes 
âgées.
Anthony : Nos deux groupements assurent également le service 
des repas à domicile, et nous nous relayons pour l’assurer tout au 
long de la semaine. Et, si c’est possible, nous nous efforçons de 
répondre à des demandes plus personnelles.
Emile : Oui, nous sommes même allés tourner le jardin d’une 
personne âgée.

Où en est la demande ?
Emile : Elle a été assez soutenue au début, mais dès le mois de mai 
et les mesures de déconfinement, le rythme a ralenti.
Anthony : Mais nous avons toujours plaisir à le faire et nous le 
continuerons jusqu’au moment où tout sera redevenu normal.

Un grand merci aux deux associations de jeunesse de la com-
mune d’Orsières. Amitié, convivialité et solidarité peuvent faire 
bon ménage, toute la population d’Orsières vous est très recon-
naissante pour votre dévouement.

La JOC en sortie… avant le confinement !
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